

Mitteilung	6737/2022	Fachbereich 1 Herr Hoffmann
Lenkungsrunde im Rahmen des Masterplans für Mayen - unser roter Faden		
Folgenden Gremien zur Kenntnis: Ausschuss für Stadtentwicklung, Wirtschaft und Digitales		

Information:

Eine der beantragten Maßnahmen im Rahmen des Förderprogramms „Zukunftsfähige Innenstädte und Zentren“ ist die Zusammenarbeit mit einer Fachagentur zur Entwicklung eines Masterplans für die Stadt Mayen. Die Maßnahme beruht auf der Idee der MY-Gemeinschaft und deren Anträgen an das Land Rheinland-Pfalz aus 2021.

Vorgesehen ist die Erstellung eines informellen Plans, der die Leitziele für die Innenstadt und ihre räumliche, wirtschaftliche, kulturelle und soziale Entwicklung vorgibt. Es entsteht ein Masterplan mit gemeinsam hergeleitetem Leitbild einschließlich Zielagenda. Die Leistung umfasst die Sichtung bestehender Konzepte (Bestandsaufnahme) und die Zusammenfassung relevanter Kernaussagen. Weiterhin erfolgt die Entwicklung eines Leitbilds für die Innenstadt sowie die Entwicklung von Zielen in bestimmten Handlungsfeldern, textliche Bearbeitung sowie Layout im Design. Der Prozess - vom Fachbüro organisiert - wird von einer Lenkungsrunde begleitet.

Die Lenkungsunden sollen als Zukunftsdiskurs gestaltet werden; hierzu gehören: Vorbereitung, Durchführung, Moderation, Protokollierung und Nachbereitung der Lenkungsunden zu jeweils wechselnden Themen der Innenstadtentwicklung. Bestandteil ist die Recherche nach stadtentwicklungspolitisch relevanten Themen und deren Aufbereitung entsprechend des Bedarfs des Gremiums.

Über die Inhalte und Festlegungen der Lenkungsunde erstellt der Auftragnehmer zum Ende des Prozesses einen Bericht. Dieser gilt als Fortschreibung des Masterplans und wird so aufbereitet, dass er bei Bedarf vorgelegt werden kann.

Die Umsetzung des Projektes soll zeitnah nach Förderzusage erfolgen, sodass die Verwaltung derzeit alle förderunschädlichen Vorbereitungen trifft.

Dazu zählt u.a. die Zusammensetzung der Lenkungsunde im Rahmen einer Verwaltungskommission. Die Verwaltung schlägt folgende Zusammensetzung vor:

- Der Oberbürgermeister
- Je 1 Vertreter der Fraktionen des Stadtrates
- 1 Vertreter der MY-Gemeinschaft
- 1 Vertreter der Brückengemeinschaft
- 1 Vertreter der derzeit in Gründung befindlichen Unternahmergemeinschaft Göbelstraße-Neustraße (unter Vorbehalt der tatsächlichen Gründung)
- 1 Vertreter der Kreissparkasse Mayen
- 1 Vertreter der Volksbank RheinAhrEifel eG
- 1 Vertreter der Verwaltung

Den Vorsitz führt der Oberbürgermeister, welcher die Termine festlegt.

Alle Institutionen werden seitens der Verwaltung angeschrieben und gebeten etwaige Stellvertreter bis zum 31.05.2022 zu melden.

Die Lenkungsrunde entscheidet im Rahmen der Maßnahme und berichtet den städtischen Gremien.

Finanzielle Auswirkungen:

keine

Anlagen:

keine